
Quelle est la mission de notre Eglise ? 
 

Attention à toutes les réalités  

de "la famille humaine" 

 
Pour pouvoir découvrir Dieu à l’œuvre dans 

les multiples détails du quotidien de la vie des 

hommes ; le découvrir pour le révéler, le célébrer et 

s’engager davantage. 

 

L’attention à la vie 
 

La pédagogie du Seigneur : c’est d’abord de rejoindre les hommes 

dans leur vie. L’incarnation pour lui n’a pas été une notion abstraite, mais 

l’entrée réelle dans l’humanité. Il a vécu et il a vécu avec.  

C’est une présence d’une qualité extraordinaire, qui entraîne une 

qualité extraordinaire d’attention aux personnes. Il les regarde, il les aime, 

il les comprend. Il regarde l’humanité avec amour, parce qu’il en est, par 

amour […]. 

La scène des disciples d’Emmaüs est caractéristique. En ce soir de 

Pâques, le Christ commence par faire du chemin avec deux désespérés 

[…]. La résurrection est un fait acquis, mais il faut qu’elle entre 

doucement dans leur vie réelle. Le Christ entre dans la préoccupation de 

ces hommes, il accommode leur regard pour qu’ils puissent accueillir le 

mystère. Les ayant écoutés, il leur adresse la Parole de Dieu qui éclaire 

l’événement […]. Il les aide à reconnaître, non devant eux, mais avec eux, 

dans ce qu’ils vivent avec lui. 

 

Sympathie attentive aux valeurs, au mystère de chacun 
 

L’attention à la vie n’est pas un regard 

porté d’abord sur ce qui manque […]. Notre 

regard doit découvrir les valeurs qui y sont. Le 

Christ a su les découvrir en la Samaritaine et les 

promouvoir. Trop souvent, notre regard n’est pas 

évangélique, il classe les gens dans des catégories.  

 

 

Par exemple : "C’est une divorcée…", alors qu’elle est d’abord une 

femme, une créature de Dieu : elle est baptisée, elle s’est mariée, elle a eu 

un enfant, elle a souffert, son amour a été déchiré. C’est tout cela qu’il faut 

voir en elle. 

Il y a dans toute vie un appel au Salut […]. Dieu aime le pêcheur, 

parce qu’il découvre en lui autre chose que son pêché et le voit déjà 

capable d’autre chose que du mal, capable de redevenir fils dans le Christ. 

C’est dans un tel regard que l’attention à la vie de l’autre pourra déboucher 

dans l’annonce de la parole de Dieu. 

 

Attention communautaire 
 

Une attention de l’Église, une attention qui s’exerce ensemble, 

prêtres, laïcs, communautés religieuses. Plus nous avançons dans les 

réalités d’Église, plus nous découvrons qu’aucune tâche d’Église ne peut 

être menée individuellement […]. Il faut qu’ils découvrent une 

communauté d’Église qui les regarde d’une certaine manière, qui les aime 

et les aide collectivement à découvrir Dieu créateur et 

sauveur dans leur vie, dans le monde. 

Le secret de la paix : l’acte le plus infime du 

chrétien en faveur de la paix, sur son pallier, dans sa 

maison, dans sa rue, quand il rejoint le don du Christ, 

scelle la paix du monde. 

Et voici qu’en ce moment même où l’Église 

semble solidaire d’un passé qui s’écroule, une poussée 

formidable de l’Esprit la pousse en avant. On la croit vieille et voici, chez 

elle, une floraison de mouvements de jeunesse. On la croit périmée, liée 

avec le passé et voici qu’elle prépare l’avenir du monde. 

Là où nous ne voyons peut-être que cataclysme, Dieu voit 

la purification de son Église. Là où tout nous semble remis en 

question, c’est peut-être qu’un progrès nouveau se prépare […]. 

Chaque âge offre à l’Église, par ses difficultés mêmes, une 

occasion de rédemption et de sainteté […].  

Aujourd’hui, c’est la chrétienté qui tombe en ruines, mais 

c’est une Église nouvelle et plus catholique (au sens d’universel) 

qui se lève. 
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